

AG FAPI 2024 - Rapport moral

L'année 2023 qui s'est écoulée et sur laquelle porte notre assemblée générale d'aujourd'hui a été synonyme de renouveau. En effet, notre dernière assemblée nous a incités à nous poser de nombreuses questions, et je dirais même plutôt que vos remarques nous ont amené à nous interroger, ce qui ne peut qu'honorer notre fédération qui par la même se remet en question pour mieux vous servir.

Dans cette optique, nous avons lancé un audit, qui fut réalisé en quelques mois par l'association EGEE (Entente des générations pour l'emploi et l'entreprise). Sur le dernier trimestre de l'année, l'auditeur a étudié tous nos documents administratifs (comptes-rendus, rapports, bilans financiers), puis auditionné individuellement chacun de nos administrateurs, ainsi que des associations adhérentes afin d'entendre le point de vue de tous. Je vous présenterai dans les actions 2024, les conclusions de ce rapport, car c'est maintenant que nous allons travailler à mettre à profit les suggestions qui nous ont été faites pour améliorer notre fonctionnement et booster notre dynamisme.

Cette réflexion fut dense et nous a largement mobilisés, ne nous faisant néanmoins pas oublier les interpellations quotidiennes sur l'avenir de sites en déshérence ou menacés. Tel fut le cas par exemple avec la Chapelle des Pénitents Blancs, rue Voltaire à GRENOBLE, qui nous a poussé à écrire, en collaboration avec l'Académie Delphinale, une tribune ouverte sur la question du patrimoine grenoblois, tribune largement relayée par la presse, et qui a permis visiblement la mise en retrait de l'appel à projet lancé par la ville. N'oublions pas aussi les réussites : l'obtention de l'inscription au titre des monuments historiques de la Villa des Cyclamens à Grenoble (incluse dans l'actuelle ZAC Flaubert, nouvel éco-quartier de GRENOBLE en pleine mutation) ou la sélection pour représenter l'Isère au Loto du Patrimoine/ Mission BERN du site industriel de la Galicière à CHATTE (ancienne usine de moulinage de la soie). Sur le projet du quartier de l'Abbaye sur lequel la FAPI s'est beaucoup battu contre la démolition annoncée des immeubles de 1925, classés patrimoine du XX^e siècle, il est plaisant de voir qu'aujourd'hui, la ville qui a fait le choix de réhabiliter une partie de cet ensemble remarquable, reconnaît que c'est grâce à la mobilisation d'un collectif très actif qu'un projet d'avenir a pu voir le jour.

Notons d'ailleurs que ces dernières années, les médias ont pris l'habitude de nous interpellier, crédibilisant ainsi notre positionnement en tant qu'acteur de référence sur la question patrimoniale.

Fédération
des Associations
Patrimoniales de l'Isère

Musée Dauphinois
30 rue Maurice Gignoux
38000 GRENOBLE
Tel : 06 38 15 98 06
www.fapisere.fr

Fédérer
Aider
Promouvoir
Défendre
Conseiller
Echanger
Assister
Valoriser
Rassembler
Publier

De votre côté, vous nous avez largement fait suivre la programmation des rencontres ou des événements proposés par vos associations. Nous vous en remercions et constatons que bon nombre d'entre vous, ont bien pris le réflexe de nous informer de leurs AG et de nous envoyer au moins 15 jours avant la fin du mois précédent l'envoi de la lettre, leur souhait de publication, conformément à notre charte de communication. Lettre qui est de plus en plus lue, notamment son édito qui nous permet de faire passer rapidement des informations à plus de 2000 personnes mais aussi des messages directs à nos adhérents.

Je rappelle ainsi, que notre Fédération, qui fêtera l'année prochaine ses 25 ans, est presque unique sur notre territoire, voir sur l'ensemble de la région Auvergne Rhône Alpes, si on ne compte Patrimoine des pays de l'Ain qui a un des missions un peu différentes. Elle est un centre de ressources pour tous les acteurs du patrimoine : collectivités locales, associations et propriétaires privés. En ce sens, elle est un relais pour orienter vers les bons acteurs, soutenir et informer des démarches, et participer à toute action de promotion des patrimoines bâtis, naturels et immatériels, mais n'a pas pour vocation de réaliser ou financer des projets patrimoniaux.

Nous ne sommes pas seuls, et je dois remercier tous nos partenaires : le Département de l'Isère, Patrimoine Aurhalpin, la Fondation du Patrimoine, la DRAC et l'UDAP, Vieilles Maisons Françaises, Maisons Paysannes de France e bien d'autres que je m'excuse de ne pouvoir les citer tous.

Comme vous pouvez le constater des efforts sont faits pour structurer notre Fédération et renforcer son ouverture sur l'extérieur. Lors de notre dernière réunion de CA, la FAPI a par ailleurs décidé d'adhérer à la Fédération Patrimoine-Environnement, structure associative nationale spécialisée dans le droit du patrimoine. Ainsi, en passant par notre intermédiaire, nos adhérents pourront bénéficier de consultations juridiques gratuites lorsque nécessaire. De même nous avons aussi adhéré à l'UDAI, Union de défense des associations de l'Isère, qui propose des actions de soutien aux associations du département.

Néanmoins, n'oublions pas que pour répondre à nos objectifs, il faut de la disponibilité. Ainsi, je renouvelle mon appel à participation, en précisant que si le poste d'administrateur peut faire peur parce qu'il est vrai, il engage, toutes les bonnes volontés peuvent être utiles pour nous aider ponctuellement. Nous pourrions profiter de la pause déjeuner pour en reparler, car nous ne pourrions répondre à toutes les sollicitations, sans plus de membres actifs.

Fédération
des Associations
Patrimoniales de l'Isère

Musée Dauphinois
30 rue Maurice Gignoux
38000 GRENOBLE
Tel : 06 38 15 98 06
www.fapisere.fr

Fédérer
Aider
Promouvoir
Défendre
Conseiller
Echanger
Assister
Valoriser
Rassembler
Publier

Ainsi, bien qu'assez réactif, si vous n'obtenez pas de réponse en nous contactant par téléphone ou par le biais de l'adresse générique : contact@fapisere.fr, n'hésitez pas à interpellier directement un administrateur de proximité qui fera le lien avec le bureau.

Pour vous permettre de mieux les connaître, je vais demander à ceux qui sont présents de se présenter en quelques mots :

.....

Remercions aussi ceux qui nous ont accueillis l'année dernière: SPIA, l'association patrimoniale de St Quentin sur Isère qui s'attache en particulier à faire connaître la pierre de l'Echaillon, et remercions la Comba Autrafé de nous recevoir aujourd'hui.

Cette année, nous avons choisi d'avancer encore un peu la date de cette AG, passant de septembre à juin et désormais mars pour essayer de mieux coller aux calendriers de nos écritures comptables. Nous espérons que ce changement vous satisfera aussi et sommes en tout cas heureux de vous retrouver ici, à la Combe de Lancey, afin de vous permettre (comme traditionnellement) de découvrir une association et les actions qu'elle porte : ici la mémoire d'un héritage ayant donné lieu à la naissance d'un musée de traditions populaires.

Mais nous en reparlerons cet après midi, car vous aurez l'occasion de visiter le musée ou de découvrir un film hommage à son créateur. A ce sujet, n'oublions pas de remercier Monsieur Gariot de Venon qui a réalisé le film sur Paul Perroud et nous l'a communiqué par l'intermédiaire de l'association Venon Paysage et Patrimoine.

Ingrid CAILLET-ROUSSET
Présidente

